
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

講道隨筆 

聽道行道必然得福 

雅各書 1:19-25 

 
梁德舜牧師 

 

19 我親愛的弟兄們，這是你們所知道的，但你們各人

要快快的聽，慢慢的說，慢慢的動怒， 

20 因為人的怒氣並不成就神的義。 

21 所以，你們要脫去一切的污穢和盈餘的邪惡，存溫

柔的心領受那所栽種的道，就是能救你們靈魂的道。 

22 只是你們要行道，不要單單聽道，自己欺哄自己。 

23 因為聽道而不行道的，就像人對著鏡子看自己本來

的面目， 

24 看見，走後，隨即忘了他的相貌如何。 

25 惟有詳細察看那全備、使人自由之律法的，並且時

常如此，這人既不是聽了就忘，乃是實在行出來，就

在他所行的事上必然得福。 

 

 願上帝的恩典和平安常與恩浸人同在！ 
 

 謝謝清真姊妹為我們讀出雅各書 1:19-25 的經文，

藉這段經文與恩浸人思想今天的主題：聽道行道必然

得福。 
 

 教會在主日崇拜時，常常會看見這樣一幅景象，

講台上的講員從上帝領受了信息、用心準備、全心傳

講，台下會眾卻有些人已經「安息主懷」了。當聚會

結束了的時候，會眾之中可能有人認為今天的講道不

知所雲、毫無收穫；但同樣也有人覺得很有啟發性、

教導性、生活的指南。為什麼會有這種區別呢？ 

 我想除了講員的準備功夫及講道的表達技巧外，

會眾的心態及「靈性實況」也是重要因素。 
 

 我們怎樣才能從聽道行道必然得福呢？雅各在此

提出三個條件:要領受、要思考、要實行。 
 

 今天我們先探討一下「要領受」 
 

要領受 
21 所以，你們要脫去一切的污穢和盈餘的邪惡，存溫

柔的心領受那所栽種的道，就是能救你們靈魂的道。 

 

 雅各教導我們首先要有謙卑領受的行動。 
 

 什麼是「領受 dekkamai」，英文翻譯成「歡迎

welcome」。就像你有一個朋友到你家作客，你非常高

興地接待這客人，領受就是這樣的意思，歡迎！ 
 

 得福，是我們要歡迎聖經的話進入我們的生命、

生活中。 
 

 耶穌曾講過撒種的比喻，那些種子撒在不同的土

壤裡有不同的結果。為何種子是一樣，但卻產生出不

同的結果呢？原來不是種子本身的問題，而是土壤的

問題。原來有些土壤未準備好，或它不歡迎那些種

子。同樣為何兩個人在聽道，一個說很有得著、幫

助，但另一個卻覺得沒有任何得著。 
 

 恩浸人，今天你來參加崇拜、聚會，你準備好了

沒有？ 
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 在領受、聆聽神的話，根據這段經文，必須擁有

四個態度： 
 

1/專注的心 
19 我親愛的弟兄們，這是你們所知道的，但你們

各人要快快的聽，慢慢的說，慢慢的動怒， 

 

2/平靜的心 
19 慢慢的說，慢慢的動怒， 

20 因為人的怒氣並不成就神的義。 

 

3/清潔的心 
21 所以，你們要脫去一切的污穢和盈餘的邪惡。 

 

4/溫柔的心 
21 存溫柔的心領受那所栽種的道 

 

結語 

 人的心常是放蕩不羈的，人若肯謙卑下來，有一

顆受教的心去領受神所裁種的道。裁種的意思是說有

一位主人，將神的道放在我們心中。 

 撒種的比喻中，提及有一個人出去撒種，種子落

在不同的土壤，我們都知道結果，有六十倍、七十倍

和一百倍，也有沒有結果的。 

 今天神的道種撒了，有多少倍在你身上呢？ 

 下主日我們再來思想另一重點吧！  
 
 
   
 
 
 


